
Bezirksausschuss des 9. Stadtbezirkes Landeshauptstadt
MünchenNeuhausen - Nymphenburg

Vorsitzende
Anna Hanusch

Privat: Schlörstr. 4
80634 München
Telefon: 0173 5701152
E-Mail: anna_hanusch@gmx.de

Geschäftsstelle:
Ehrenbreitsteiner Str. 28 a
80993 München
Telefon: 159 86 89 35
Telefax: 159 86 89 21
E-Mail: BA9  @muenchen.de 

Protokoll 
zur Sitzung des Bezirksausschuss 9 
am 21. Januar 2020 um 19:30 Uhr

 in der Gaststätte Königlicher Hirschgarten

1. Feststellung gem. § 13 der Satzung

Anwesenheit gem. Anwesenheitsliste. Die Beschlussfähigkeit und ordnungsgemäße 
Ladung wird festgestellt.

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Zustimmung einstimmig

1.2 Amtsniederlegung von Herrn Oliver Belik; Amtseinführung von Herrn 
Andreas Sperling in den Bezirksausschuss 9 – Neuhausen-Nymphenburg

2.1 Bürgeranliegen

• Eine Anwohnerin berichtet von der geplanten Tiefgaragensanierung Gertrud-
Bäumer-Straße / Helene-Weber-Allee und der damit einhergehenden 
Parkplatznot. → Behandlung Februar-TO

• Es wird ein Kiosk am Romanplatz gewünscht. Frau Hanusch erklärt dass von
der Stadt und der MVG aus wirtschaftlichen Gründen kein Gebäude dafür 
errichtet wird. Sie sucht aber den Kontakt mit dem RAW um alternative
Lösungsansätze zu klären.

• Zur Sprache kommt die gefährliche Ampelschaltung Romanplatz / Rechts-
abbieger Wotanstraße → Herr Madl sagt zu die Situation zu beobachten. 
Ggf. Ortstermin. 

2.2 Fragen an die Polizeiinspektion

• Herr Lirawi fragt, ob Probleme unter der Donnersbergerbrücke bekannt sind 
und ob Sozialarbeiter helfen könnten?
Herr Madl kennt bis auf die Trinkerszene am S-Bahnaufgang keine Hinweise 
auf Brennpunkte.
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2.3 Berichte der Beauftragten
• Herr Lirawi: Das Demokratiemobil gastiert am 06./07.02. in der Neuhauser 

Stadtbibliothek.

3. Unterausschuss für Verkehr

3.1 Entscheidungsfälle

3.1.1. Freischankfläche Donnersbergerstraße 8
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.2 Bürgeranliegen, Anträge

3.2.1.
WV

Radweg Nördliches Schlossrondell
Inhalte des Antrages in die noch offenen Themen aufnehmen → Ortstermin 
Zustimmung einstimmig
Frau Piesczek bittet den Antrag einzufrieren bis der Umbau Thema ist. → WV

3.2.2. Information zu den aktuellen Vorhaben an der Landshuter Allee zur Umsetzung der 
7. Fortschreibung des Luftreinhalteplans für München
Weiterleiten an RGU, Planungsreferat und Baureferat. Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.2.3. Blutenburgstraße West: Einfahrtverbot in die Landshuter Allee
Weiterleitung an das KVR - Zustimmung mehrheitlich
Frau Piesczek empfiehlt, die Regelung dem Verkehrsfluss zuliebe so zu belassen.
Abstimmung Antrag:
Zustimmung mehrheitlich

3.2.4. Ausgestaltung der westlichen Hippmannstraße als Fahrradstraße
Weiterleitung an KVR mit der Bitte um Prüfung und Rückäußerung.
Zustimmung mehrheitlich
Zustimmung einstimmig

3.2.5. Verkehrssituation Südliche Auffahrtsallee
Entwurf Stellungnahme:
„Anbei ein Schreiben eines Anwohners. Seit Einführung des Parklizenzgebietes 
konnte beobachtet werden, dass immer mehr Verdrängungsparken in diesem Be-
reich stattfindet. Wir bitten um Überprüfung vor allem des letzten Satzes: 4h Parken 
mit Parkscheibe. Der BA unterstützt diese Lösung, denn damit könnte das Dauer-
parken beendet werden. Wir bitten um Prüfung und Rückäußerung.“
Zustimmung mehrheitlich
Zustimmung einstimmig

3.2.6. Grenzziehung der Parklizenzgebiete an der Wendl-Dietrich-Straße
Weiterleitung an KVR mit der Bitte den Brief zu beantworten:
„Des Weiteren haben wir noch ein Anliegen: Da uns viele Anfragen erreichen über 
die weitere Einführung von Parklizenzgebieten bitten wir über den weiteren Zeitplan 
der Parkraumlizenzierung die Öffentlichkeit zu informieren und an Medien 
Informationen weiterzugeben. Rundschreiben an die Anwohner/innen wären zusätz-
lich sehr hilfreich.“ Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig



3.2.7. Parkregelung in der Jagdstraße
Weiterleitung an KVR mit der Bitte um Prüfung und Rückäußerung → einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.2.8.
WV
03/20

Fußgängerübergang Dantestraße / Waisenhausstraße
Entwurf Stellungnahme: 
„Die von Ihnen angesprochen Thematik zum Fußgängerüberweg am Biedersteiner 
Kanal ist in der Tat problematisch und uns bekannt. Derzeit erfolgt hier eine Neupla-
nung. Dieser Übergang soll in eine sog. Fahrrad-Pilotroute integriert werden. Hierzu 
werden derzeit im Rahmen der Planung diverse Möglichkeiten geprüft. Bis ein 
Umbau erfolgt wird es noch ein wenig dauern. In den nächsten BA-Sitzungen wir 
hierüber informiert.“
Zusätzlich WV im März / Zustimmung einstimmig

3.2.9. Ampelschaltung Maria-Ward-Str. / Menzinger Straße
Weiterleitung an KVR mit der Bitte um Überprüfung und Rückäußerung
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.2.10. Verkehrsaufkommen Menzinger Straße (1)
Entwurf Stellungnahme: 
„zunächst vielen Dank für Ihre Mail. Wir bitten Sie künftig bei Anfragen an den BA 
immer Ihre Anschrift mitzuteilen, damit wir keine anonyme Anfrage vorliegen haben. 
Zu Ihrem Anliegen: Bei den von Ihnen genannten Straßen handelt es sich um öffent-
liche Straßen ohne Verkehrseinschränkung. Das heißt, alle für Straßennutzung zu-
gelassenen Fahrzeuge, wie KFZ, Busse und LKW können diese Straßen benutzen. 
Selbstverständlich auch der „Flix-Bus“. Ihre Sorge bezüglich Tragfähigkeit der Brü-
cke an der Notburgastraße ist unbegründet. Alle für den Straßenverkehr freigegebe-
nen Brücken sind auf entsprechende Lasttauglichkeit geprüft. Seien Sie versichert, 
da kann nichts passieren. Wir hoffen, dass wir Ihre Bedenken ausräumen konnten.“ 
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.2.11. Verkehrsaufkommen Menzinger Straße (2)
Entwurf Stellungnahme:
„Vielen Dank für Ihr Schreiben. Ihr Anliegen können wir nachvollziehen. 
Die Menzinger Straße ist eine sehr wichtige und verkehrsreiche Straße. Da Sie 
direkt an dieser Straße wohnen, haben wir vollstes Verständnis für Ihre Probleme 
und Einschränkungen. Aber leider können wir nicht für Abhilfe sorgen. Eine Verän-
derung der Menzinger Straße ist nicht vorgesehen und auch nicht möglich. Leider 
können wir Ihnen keine positivere Nachricht senden.“ Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.2.12. Freischankfläche in der Ysenburgstraße
Schreiben an KVR:
„Anbei erhalten Sie ein Schreiben eines langjährigen Gemüsestandbetreibers mit 
Standort Nymphenburger-/Ysenburgstraße. Da dieser Verkaufsstand an dieser Stel-
le schon als „Institution“ bezeichnet werden kann und seit Generationen die Anwoh-
ner/innen dort mit frischer Ware versorgt, setzt sich der BA sehr für dessen Erhalt 
ein. Der Gemüsestand ist uns genau an diesem Standort sehr wichtig.
Deshalb bitte wir um dringende Prüfung ob die geschilderten Bedenken zutreffend 
sind. Uns ist nicht bekannt ob die Freischankfläche schon (und in welchem Umfang) 
beantragt wurde. Grobe Kenntnis haben wir, da der künftige Betreiber sich bereits 
bei uns vorgestellt hat. Sollten sich jedoch die Befürchtungen des Gemüsestandbe-
treibers bestätigen, bitten wir kurzfristig um einen gemeinsamen Ortstermin um eine 
Lösung zu finden.“ - Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig



3.3 Anhörungen

3.3.1. Baumpflanzung an der Gabelung Gaßnerstr. / Hippmannstraße
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06034
Ablehnung mehrheitlich - Begründung: sehr großer Parkdruck
Ablehnung mehrheitlich

3.3.2. Parklizenzbereiche Rotkreuzplatz Süd & Nord – Neue Grenzziehung
Zustimmung wie vorgeschlagen einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.4 Antwortschreiben

3.4.1. Busspur in der Wendl-Dietrich-Straße zwischen Andréestraße und Winthirstraße
Schreiben an Hr. Baumgärtner Referat für Arbeit und Wirtschaft, in Kopie an: 
Planungsreferat, Baureferat, MVG, KVR:

„Für die in Ihrem Schreiben vom 05.12.2019 beschriebene Maßnahme „einjähriger 
Pilotversuch mit gemeinsam von Bus- und Radverkehr genutzter Spur (…) zwischen
Andreestraße und Winthirstraße“ liegen Ihrem Schreiben keine Pläne bei. Es liegen 
lediglich Querschnitte des Ist-Zustandes und der Varianten A und B bei. Beide Vari-
anten werden nicht weiterverfolgt. Die von Ihnen im Schreiben dargestellte Variante 
ist nicht nachvollziehbar. Eine schlüssige schriftliche oder bildliche Darstellung Ihrer-
seits gibt es nicht. Sie erläutern, dass ein Probebetrieb „ohne größere bauliche Ein-
griffe“ möglich sei. Dem möchten wir auf das schärfste widersprechen: Um eine zu-
sätzliche Busspur abbilden zu können, müsste zwischen Andree- und Pötschner-
straße der vorhandene Radweg baulich entfernt werden. Ohne diesen Rückbau des 
Bestandsradweges verblieb neben der Busspur nur noch eine Straßenbreite von 
6,35 m für einen gegenläufigen Straßenverkehr mit PKW und LKW. Diese Straßen-
breite reicht keinesfalls aus. 

Bereits heute haben wir bei einer Bestandsstraßenbreite von 7,60 m Probleme im 
Bereich vom Rotkreuzplatz kommend bis zur Pötschnerstraße. Immer wieder kommt
es vor, dass Bus und LKW nicht aneinander vorbeikommen. Eine Straßenbreite von 
nur 6,35 m ist inakzeptabel. Auch entsprechende Regelwerke, z.B. die RASt (Richtli-
nie für die Anlage von Stadtstraßen), fordern mehr Straßenbreite. Und noch gänzlich
ungeklärt ist der Straßenabschnitt ab Pötschnerstraße bis zum Rotkreuzplatz bzw. 
bis zur Winthirstraße. In diesem Abschnitt befinden sich neben dem Gehweg eine 
Parkbucht, ein Baumgraben mit 5 Bäumen, ein Radweg sowie eine Lichtsignalan-
lage. Soll auch das alles zurückgebaut werden um die Straßenbreite kontinuierlich 
fortsetzten zu können? Nur den Abschnitt Andree- bis Pötschnerstraße zu be-
trachten, macht keinen Sinn, weil ohne Durchgängigkeit der Busspur bis zum Rot-
kreuzplatz, das Konzept – staufreies Fahren für den Bus - nicht funktionieren kann.

Den von Ihnen angekündigten Pilotversuch stimmen wir nicht zu. Die derzeit vorlie-
gende Planung ist unausgegoren, eine Umsetzung wird in der beschriebenen Form 
nicht funktionieren und nur Verärgerung bei den Anwohnern auslösen. Wir bitten Sie
dringend um Vorlage einer schlüssigen und nachvollziehbaren Planung (Schnitte 
und Lage). Des Weiteren bitten wir Sie Ihr überarbeitetes Konzept bei uns im BA 9 
(UA-Verkehr) vorzustellen.“ 
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.4.2.
K

Übergangsfrist bei Einführung der Parklizenzgebiete Rotkreuzplatz
Kenntnisnahme



3.4.3.
K

Fahrradstraßen für die Schulen in Neuhausen-Nymphenburg
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06687
Kenntnisnahme

3.4.4.
K

Nibelungenstraße als Fahrradstraße ausweisen
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06644
Kenntnisnahme

3.4.5.
K

Rotmarkierung der Radwege in den Kreuzungsbereichen der Landshuter Allee
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06981
Kenntnisnahme

3.4.6. Personenaufzug an der Friedenheimer Brücke
Weiterleitung an Beschwerdeführer
Zustimmung einstimmig

3.4.7. Beleuchtung der Wendl-Dietrich-Straße
Anschreiben an Baureferat:
„vielen Dank für Ihre Nachricht. Mit Bedauern stellen wir fest, dass keine Verände-
rung bezüglich Helligkeit im Straßenraum festzustellen ist. Das Wechseln der 
Leuchtmittel bzw. Leuchtköpfe führte zu keiner Verbesserung der Lichtqualität im 
Straßenraum sowie auf der südlichen Straßenseite der Wendl-Dietrich-Straße. Und 
dies trotz jahreszeitlich bedingtem, fehlenden Laubes auf den Bäumen. Wir bitten 
Sie nun zu prüfen ob die vorhandene Lux-Zahl tatsächlich ausreichend ist. Gibt es 
Regelwerke die eine bestimmte Helligkeit im öffentlichen Straßenraum vorschrei-
ben? Wenn ja, werden diese eingehalten? Wir bitten um Prüfung und Rückäuße-
rung. Vielen Dank.“ - Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.4.8.
K

Zusätzliche Standorte MVG Rad - Antrag Nr. 14-20 / B 02181 des BA 9 v. 22.03.16
Kenntnisnahme

3.5 Unterrichtungen, Kenntnisnahmen

3.5.1.
K

(U) Mietradsystem MVG Rad, Sachstandsbericht, Ausbau des Stationsnetzes und 
der Mietradflotte; Finanzierung (2. Ausbaustufe)
Anmeldung zum Mehrjahresinvestitionsprogramm 2019 - 2023
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16462
Kenntnisnahme

3.5.2.
K

(U) Bürgerbegehren „Altstadt-Radlring“ - Bürgerbegehren „Radentscheid“ - 
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 15585
Kenntnisnahme

3.5.3.
K

Unterrichtung über verkehrsrechtliche Anordnungen:
- Hanebergstraße
- Lierstraße
Kenntnisnahme

3.6 Verschiedenes



4. Unterausschuss für Bau und Planung

4.1 Entscheidungsfälle

4.2 Bürgeranliegen, Anträge

4.2.1. Planung von Einkaufsmöglichkeiten um den Reinmarplatz
Entwurf Stellungnahme:
„wir nehmen Ihr Anliegen sehr ernst. Die neue Bebauung am Reinmarplatz ist dafür 
gedacht möglichst kostengünstig und schnell neuen ebenfalls kostengünstigen 
Wohnraum zu schaffen. Eine Umplanung entsprechend Ihres und Herrn Neubergers
Antrag würde beidem im Wege stehen. Die Planung ist fast abgeschlossen, es 
müsste neu geplant werden, die Kosten würden sich deutlich erhöhen und die Reali-
sierung würde sich deutlich verzögern. Wir nehmen jedoch Ihr Anliegen der fehlen-
den Nahversorgung auf und werden dieses Thema auf die nächste Tagesordnung 
setzen und im UA behandeln.“  Zustimmung einstimmig

Gesonderter Antrag soll gestellt werden bezüglich Einzelhandel (anderer Standort 
oder mobile Versorgung) vertagen auf nächsten UA (Soziales und Bau)
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

4.2.2.
WV
02/20

Dritter Zugang zum Dantebad
Vorschlag: Der Bezirksausschuss lehnt einen dritten Zugang zum Dantebad an 
dieser Stelle ab, da die Eingriffe in den Naturbereich des Biedersteiner Kanal zu 
groß wären, Bereiche im Dantebad entfallen müssten und folgt auch der Argumenta-
tion der SWM. Siehe auch 4.4.1. Die UA-Vorsitzende entwirft eine Stellungnahme.
Zustimmung einstimmig
Vertagt Februar

4.3 Anhörungen

4.3.1. Anhörungen zu Baugenehmigungsanträgen:
• Alfonsstr. 8

Die Fragen hinsichtlich des Denkmalschutzes sind von der unteren Denkmal-
behörde zu beantworten. Zustimmung einstimmig

• Blutenburgstr. 77
Zustimmung einstimmig

• Dom-Pedro-Straße
Auflage: Wurzel- und Baumschutz - Zustimmung einstimmig

• Ferdinand-Maria-Str. 23
Zustimmung einstimmig

• Reinmarplatz
Zustimmung einstimmig

• Ruffinistr. 35
Zustimmung einstimmig

• Wintrichring 87
Zustimmung unter Auflage der Ersatzbepflanzung

Zustimmung einstimmig

4.4 Antwortschreiben

4.4.1.
K

Bessere Nutzbarkeit des Kanals im Bereich des Dantebades
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06860
Kenntnisnahme



4.5 Unterrichtungen, Kenntnisnahmen

4.5.1.
K

Unterrichtung über Anträge auf Baugenehmigung im Stadtbezirk
Kenntnisnahme

4.5.2.
K

(U) Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 2053a – Schwere-Reiter-Str. (nordwestl.)
Emma-Ihrer-Straße (nordöstlich) Olympiapark (südwestlich)
(Teiländerung der Bebauungspläne Nrn. 1009b, 1009c, 1663 und 1928)
- Satzungsbeschluss - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16875
Kenntnisnahme

4.5.3.
K

(U) Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 2096a - Dachauer Straße (nordöstlich)
Heßstraße (südwestlich) Lothstraße (nordwestlich) - Kreativquartier -
Teilbereiche Kreativpark und Kreativplattform - Satzungsbeschluss -
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16876
Kenntnisnahme

4.5.4.
K

(U) "Wohnungsbau in Holzbauweise"
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16515
Kenntnisnahme

4.5.5.
K

(U) Festsetzung Reihenfolge großer Siedlungsmaßnahmen für die Jahre 2019 – 23 
Infrastrukturversorgungskonzept 2019 – 23 - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 15810
Kenntnisnahme

4.5.6.
K

(U) Erfassung des Einzelhandels im gesamten Stadtgebiet der Landeshauptstadt 
Satzung zur Durchführung einer Erhebung des Einzelhandels der Landeshauptstadt 
München (Datenerhebungssatzung EH) mit ergänzender Befragung
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16302
Kenntnisnahme

4.5.7.
K

(U) Mehrjahresinvestitionsprogramm für die Jahre 2019 - 2023
Stellungnahmen zu den Anträgen der Bezirksausschüsse 2, 6, 7, 9, 20 und 21
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 15809
Kenntnisnahme

4.6 Verschiedenes

5. Unterausschuss für Umweltfragen

5.1 Entscheidungsfälle

5.1.1. Wildblumen auf dem Grünstreifen Donnersbergerstraße -
Vorschlag zur Bestellung einer städtischen Leistung über das Stadtbezirksbudget
Auf Liste setzen – einstimmig
Zustimmung einstimmig

5.2 Bürgeranliegen, Anträge

5.2.1. Abfallbehälter Arnulfstraße / Sedlmayrstraße
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig



5.3 Anhörungen

5.3.1. Wertstoffcontainerstandort Zuccalistr. / Romanstr.
Entwurf Stellungnahme: „Den Vorschlag lehnt der BA ab, weil der an dieser Stelle 
direkt daneben befindliche Marienschrein an der Zirkuswiese einem vorangegange-
nem Antrag vom ....entgegen steht. Wir bitten um Prüfung ob in der Nähe ein 
Ausweichstandort möglich wäre“ – einstimmig
Zustimmung einstimmig

5.3.2. Anträge zu Baumfällungsanträgen:
• Winfriedstr. 10

Besichtigung: Herr Dr. von Walter
Fällung abgelehnt – mehrheitlich

• Michelfeldweg 2
Besichtigung: Herr Dr. von Walter
Fällung abgelehnt - einstimmig

• Brunhildenstr. 9
Besichtigung: Herr Dr. von Walter
Fällung zugestimmt mit 1 Ersatzbaum – einstimmig

Zustimmung einstimmig

5.4 Antwortschreiben

5.4.1. Höhere Recyclingquote ermöglichen
Entwurf Stellungnahme:
1. Wir verweisen auf unser Schreiben vom.... ob evtl. eine höhere Recyclingquote 
möglich ist.
2. Nachfrage zur Kreislaufwirtschaft vom November 2018, was zum Thema "Einfüh-
rung einer gelben Tonne" herausgekommen ist.
- einstimmig
Zustimmung einstimmig

5.5 Unterrichtungen, Kenntnisnahmen

5.5.1.
WV
02/20

Beeinträchtigung durch Silvester-Feuerwerk
Antrag formulieren, WV 02/20 – einstimmig
WV 02/20

5.5.2.
K

Guerilla Gardening Neuhausen
Kenntnisnahme

5.5.3.
WV
07/20

(U) Baumschutz in der Landeshauptstadt München 
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16921
Kenntnisnahme - WV Juli 2020 als Info für die neuen UA – einstimmig
WV 07/20

5.5.4.
K

(U) Folgen des Klimawandels und Hitzebelastung in München reduzieren
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16667
Kenntnisnahme

5.5.5.
K

BIOTOPIA Festival 2020
Kenntnisnahme

5.6 Verschiedenes



6. Unterausschuss für Soziales und Integration

6.1 Entscheidungsfälle

6.1.1. (E) Stadtbezirksbudget - Wohnwerk München e.V.
Umstellung des Kassensystems für Menschen mit einer Lernbehinderung
999,00 € - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17367
Mehrheitliche Zustimmung; Der Antrag von zwei BA-Mitgliedern für eine Vertagung 
wird mehrheitlich abgelehnt.
Zustimmung einstimmig

Die Anregung von Herrn Loibl wird weiterverfolgt.

6.2 Bürgeranliegen, Anträge

6.3 Anhörungen

6.4 Antwortschreiben

6.4.1.
K

Mehrjahresinvestitionsprogramm: Stellungnahme des Kommunalreferats zu 
Anregungen des BA 9 von April 2019
Kenntnisnahme

6.4.2.
K

Aktivbänke-Antrag der Seniorenvertretung Neuhausen-Nymphenburg
Kenntnisnahme; Die beantragten Aktivbänke sind nicht mehr lieferbar. Das 
Baureferat Gartenbau sucht nach Alternativen.

6.4.3.
WV

Notrufnummern auf Sitzbänken - BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06402
Kenntnisnahme; Der Bauausschuss hat über die Notrufnummern auf Parkbänken im
Dezember 2019 debattiert, das Ergebnis ist nicht bekannt. Es wäre aber 
wünschenswert, es zu erfahren. - WV bis zur Beschlussvorlage

6.5 Unterrichtungen, Kenntnisnahmen

6.5.1.
K

"d.alle / RepairCafe&Atelier" (soziales, generationsübergr. Projekt im Kreativquartier)
Der Ausschuss nimmt wohlwollend vom angekündigten Zuschussantrag (13000 €) 
für das repair-Cafe, das seit 5 Jahren aktiv ist, Kenntnis. Die jeden Samstag wirken-
den Workshops sollen unterstützt werden; das Sozialreferat hat für das ganze Jahr 
9950 Euro zugesagt, auch der BA 4 (7000 EUR) wurde eingeschaltet. 

6.6 Verschiedenes

K Der (schriftlich nicht vorlegende, nur mündlich vorgetragene) Seniorentreff-Antrag 
zur Unterstützung der Faschingsfeier mit 1300 Euro wird wohlwollend zur Kenntnis 
genommen. Der UA regt an, in Zukunft einen höheren Zuschussantrag zu stellen.



7. Unterausschuss für Kultur

7.1 Entscheidungsfälle

7.1.1. (E) Stadtbezirksbudget - Initiative "Seele eine Stadt"
Projekt "München - Seele einer Stadt" vom 01.02.2020 - 01.02.2021
1.480,00 € - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17456
Beschlussempfehlung: 1.480,00 € einstimmig
Schreiben an Antragsteller:
„Sehr geehrte Damen und Herren, der Bezirksausschuss Neuhausen-Nymphenburg
hat Ihren Antrag mit Interesse gelesen und am 21.01.2020 zugestimmt. Wir wün-
schen Ihnen viel Glück und Freude bei der Umsetzung ihres Projektes und würden 
uns freuen, wenn nach Abschluss des Projektes, die von Ihnen angedachte Ausstel-
lung auch im Stadtteil Neuhausen-Nymphenburg zu sehen sein würde. Als Räum-
lichkeiten würde sich der zukünftige Neuhauser Trafo oder Räume im Kreativquartier
anbieten. Bei der Raumsuche und Umsetzung sind wir Ihnen gerne behilflich.“ 
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

7.2 Bürgeranliegen, Anträge

7.3 Anhörungen

7.3.1. Zwischennutzung der Gebäude Heßstraße Nrn. 13, 14, 14a, 33, 35
Es soll auch weiterhin eine halbjährliche Unterrichtung zur Vermietungsübersicht an 
den BA erfolgen. Einstimmig
Zustimmung einstimmig

7.4 Antwortschreiben

7.5 Unterrichtungen, Kenntnisnahmen

7.5.1. Unterbringung des gemeinnützigen Vereins "WerkBox3 e.V." im Kreativquartier, z.B. 
i.d. ehem. Gebäuden der Stadtentwässerung - BV-Anfrage Nr. 14-20 / Q 00733
Das Anliegen grundsätzlich unterstützt. (siehe auch UA Protokoll 12/2019.
Der UA spricht sich im Grundsatz für transparente und offene Verfahren zur Nut-
zungsvergabe im Kreativquartier aus. Zu klären ist vor allem, wann die umfangrei-
chen „Untersuchungen“ auf dem Gelände abgeschlossen sein werden. Darüber hin-
aus soll eine gemeinsame Begehung vor Ort zeitnah erfolgen. Fazit: Herr Agerer 
wendet sich an die MGH-Münchner Gewerbehof- und Technologiezentrumsgesell-
schaft mbH mit Wunsch um einen Ortstermin. Der Antragsteller erhält einen Abdruck
des Schreibens. - einstimmig
Zustimmung einstimmig

7.6 Verschiedenes



8. Unterausschuss für Bildung und Sport

8.1 Entscheidungsfälle

8.2 Bürgeranliegen, Anträge

8.3 Anhörungen

8.3.1. Sprengeländerung der Grundschulen Gertrud-Bäumer-Straße und Dachauer Str. 98
Zustimmung einstimmig 
Zustimmung einstimmig

8.4 Antwortschreiben

8.4.1. Vereinsräume in der Wendl-Dietrich-Straße
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06983
Beschluss: Herr Schwirz sucht den Kontakt zum Verein. Nachfrage beim RBS, wer 
für Sportförderung zuständig ist. 
Zustimmung einstimmig

8.5 Unterrichtungen, Kenntnisnahmen

8.5.1. (U) Mehrjahresinvestitionsprogramm (MIP) 2019 - 2023
1. Investitionsmaßnahmen für Schulen, Kindertageseinrichtungen und Sportanlagen
2. Stellungnahmen der Bezirksausschüsse
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17025

1. Investitionsmaßnahmen für Schulen, Kindertageseinrichtungen und Sportanlagen
Schreiben an RBS (zur Stellungnahme des BA 9 im MIP 2019-2013

- Punkt 24: Berufsschule für Körperpflege: Der BA fordert das Referat für Bildung 
und Sport auf, einen längeren Leerstand der Räumlichkeiten durch den Wegzug der 
Berufsschule für Körperpflege zu vermeiden. Mehrere Einrichtungen im Viertel, 
bspw. die Kindergruppen aus dem Waisenhaus, welche ihre Räumlichkeiten 2021 
verlassen müssen, benötigen dringend Ersatzräume. Außerdem werden weitere 
Hortplätze im Viertel benötigt. Die leer stehenden Räume könnten entsprechend um-
gerüstet werden für Kinder- und SchülerInnenbetreuung. Der BA9 bittet deshalb um 
einen Ortstermin mit dem RBS, um sich ein Bild von der Lage zu machen.

- Punkt 23 Winthirschule: Seit längerer Zeit ist von einer Machbarkeitsstudie die 
Rede, ohne, dass etwas konkret vorangeht. Der BA9 bittet deshalb um einen Orts-
termin mit dem RBS, um sich ein Bild von der Lage machen zu können.

- Punkt 26 Ertüchtigung aller Sportflächen im Gebiet des BA 9 und weitere Punkte, 
um dem gestiegenen Bedarf Rechnung zu tragen: Die Antwort hierzu (Bezirkssport-
anlage) bezieht sich nicht auf unsere Fragestellung. Wir bitten um nochmalige Be-
antwortung/Behandlung unserer Anfrage. (Schreiben vom 23.04.2019).

Abdruck an die betroffenen Schulen.
Zustimmung einstimmig

8.6 Verschiedenes



9. Anhörungen, Unterrichtungen, Schriftwechsel und Informationen

9.1 Entscheidungsfälle

9.2 Bürgeranliegen, Anträge

9.2.1. Budget über 4500,-€ für den Jahresempfang am 23.03.2020 
Zustimmung einstimmig

9.2.2. Marktstände für Nymphenburg Süd und den Reinmarplatz
Zustimmung einstimmig

9.3 Anhörungen

9.3.1.
WV
02/20

Berechnung der Zahl der Mitglieder der Bezirksausschüsse 
ab der Amtsperiode 2026 bis 2032
vertagt

9.3.2. Anhörung § 29 StVO - Demokratiemobil ab 02/2020 an verschiedenen Örtlichkeiten
Zustimmung einstimmig

9.4 Antwortschreiben

9.4.1. Baustellenbedingte Umsatzeinbußen am Romanplatz
Weiterleiten an Betroffene
Zustimmung einstimmig

9.5 Unterrichtungen, Kenntnisnahmen

9.6 Verschiedenes

Termine:
◦ 30.01. OB-Sprechstunde in der Turnhalle Kapschstraße
◦ 30.01. Fassadenpreis Verleihung
◦ 11.02. Termin KVR Laimer Röhre - 10:00 Uhr 
◦ 23.03. Jahresempfang

Ende der öff. Sitzung: 21:15 Uhr 

Gez.
                                                                                               Protokoll
Anna Hanusch                                                                                            D-II-BA
Vorsitzende


